

DIARIO DE CÁCERES

REDACCION-ADMINISTRACION-IMPRESA

Portal Llano, 39

Subscription.—En Cáceres: un mes, una peseta. Fuera de Cáceres: un trimestre, 3'50, (pagando en la Administración ó en la secretaría del Obispado en Coria, 3 pesetas). Extranjero, un año, 24 pesetas.

Anuncios.—En primera plana: línea, cuerpo diez, 0'25 pesetas; en segunda: línea, cuerpo ocho, 0'20; en tercera: línea, cuerpo diez, 0'10; en cuarta: línea, cuerpo ocho, 0'05.—Descuentos en los anuncios: por un trimestre, el 5 por 100; por un semestre, el 15, y por un año, el 50.

Esquelas de funeral.—En primera plana: a dos columnas, 35 pts.; a una, 25. En segunda plana: a dos columnas, 25 pesetas; a una, 15. En tercera plana: a dos columnas, 20 pesetas; a una, 10.

Comunicados.—Precios convencionales.

LA "CUESTIÓN MARROQUÍ,"

Y
«EL SOCIALISTA»

El organillo de Pablo Iglesias, ha publicado un sueltito que dice así: «Un diputado republicano acaba de verificar un viaje por Marruecos, con objeto de comprobar de *visu* las condiciones de aquel país.

Del resultado de sus estudios puede juzgarse por la siguiente impresión:

«Vengo más antiafricista que antes. El viaje a Marruecos me ha enseñado más todavía que es inútil la intervención. No hay agua ni leña, y en un país donde no hay agua ni puede hacerse fuego, la vida es imposible. Basta para demostrarlo citar un dato de mucha elocuencia: en toda la zona del Rif que dominamos los españoles no hay más allá de 20.000 habitantes. Todo es pobre; todo presenta un aspecto triste de miseria. La tierra es estéril».

Nuestro querido compañero el director del periódico católico *La Defensa*, de Málaga, inteligentísimo periodista que firma con el pseudónimo de «Pedro de Urdebuena», ha replicado con un fundamentado artículo del que copiamos los siguientes párrafos en que se refuta cumplidamente a los republicanos antiafricistas y a los socialistas antimitaristas:

«En Marruecos no hay agua ni leña! Los moros son pues los verdaderos *santi barati* que vendían por las calles unos italianos hace medio siglo: «ni comen, ni beben ni rompen zapatos». Esto último ya lo sabíamos: la zapatería es un arte ruinoso en Marruecos; pero en cuanto a que ni comen ni beben, ya es abusar de la credulidad del público. Si ellos no beben tampoco beberán los rebaños de carneros, las vacadas enormes que pastan en aquellas praderas.

«Y que tienen tales rebaños y vacadas no puede ya negarlo ningún republicano porque precisamente el artículo 68 del protocolo ó acta de la Conferencia de Algeiras establece el compromiso de S. M. Jerifana de elevar á 10.000 la cifra de cabezas de la especie bovina que cada Potencia tiene derecho de exportar de Marruecos. Y como las potencias signatarias del acta, excluyendo al Sultán fueron doce, se ve bien claro que solamente por este concepto salen anualmente del Imperio 120.000 vacas que han resuelto el problema de vivir sin agua: vacas de secano.

«Tampoco hay leña. El artículo 111 de dicho protocolo que alude á las concesiones para explotar los bosques de alcornoques se incluyó en el documento para diversión de

los firmantes del mismo. No hay tales bosques: no hay tales alcornoques. El diputado se encontró sólo en Marruecos, sin poder beber, sin poder calentar ni guisar unas miserables sopas de almejas.

«Además es estéril la tierra, por lo cual en la zona en que dominamos los españoles no hay más allá de veinte mil habitantes. El señor diputado hizo el padrón su dudo. Pues yo le aconsejo que no se fie. Precisamente en esto de la población es donde más tropezones han dado los sabios que recorrieron el país, no para contárselo á los antimilitaristas españoles, sino para coadyuvar con la mejor intención á los progresos de la ciencia. Mientras según Köden los habitantes de Marruecos no llegan á 3 millones, Monsieur Ang. Moulieras (*Le Maroc inconnu*) hace subir esos millones á 24 ó 25. M. de Chenter se inclina á creer que la población se eleva solamente á 6 millones (*Recherches sur Maroc*). Reclus, cuya autoridad es grande en materias geográficas, fija esa población en 8.500.000 habitantes (*Geographie universelle*) y esta es la opinión más seguida. Omíto por no cansar los cálculos de Lempriere, de Bohls, de Deville, de Groobier, de Henso y de Jackson, citados por don Jerónimo Campo Angulo, ilustradísimo oficial de nuestro ejército, en una reciente obra sobre Marruecos. Ya ve, pues, el señor diputado si podemos sospechar con fundamento que sus cálculos sean erróneos.

«No hay aquí ni leña! ¿Por dónde ha andado pues el ilustre viajero? No habrá pasado del Gurugú si entró por Melilla ó de los altos ó altno por alguna parte ó que haya escrito ese fantástico relato, ni siquiera ha leído el *Diario de un testigo* de Pedro Antonio Aarçón, y yo me permito aconsejarle que lo lea aunque no sea más que porque está muy bien escrito y respira patriotismo, verdadero y legítimo patriotismo por todas sus páginas. ¡Ah! Es que entoces no era conocida siquiera esta vil palabra que representa una vilísima idea: el antimilitarismo.

«Lea sí el *Diario*, y verá cómo nuestras tropas vadearon el río Azmir—asi bautizado por nosotros, y que tal vez no es río sino una sucesión de lagunas: y más allá encontraría referencias del Uad Martín ó río de Tetuán que nace en las faldas del Yebel Beni Hassan y que á partir de Tetuán se desliza por ancho valle sembrado de casas de campo ó granjas y hermosos vergeles y jardines salpicados entre las hazas sembradas de trigo. La gran abundancia de aguas que del Yebel Beni Hassan descienden á esta región—dice el autor ya citado—hacen de ella una de las más hermosas de Marruecos; por todas partes surgen manantiales: un ambiente de prosperidad y de laboriosidad reina en las innumerables poblaciones que se suceden sin interrupción escalonadas en los caminos que se extienden entre jardines constantemente á la sombra de los laureles, los granados, las higueras, los melocotoneros, las parras cuyas ramas cubren los árboles.

«Pero es que no hay en Marruecos otros ríos? Todos los días estamos leyendo el nombre del Lukkos ó Luens que corresponde á la vertiente atlántica así como el Uad Mulya y sus afluentes el Zú, el Mesaksa, el Martín y otros muchos pertenecen á la mediterránea. Y aparte del Luens, existe el Sebu, el Ba Regreg, el Ua-er R-bia, el Tensift, el Sis, el Dra, el Zis, el Guir. Hay además varios lagos, algunos salados, otros que no lo son, como por ejemplo el *Marya—el Duira* que tienen treinta kilómetros de ex-

tensión, y el *Marya—ed Zerga* que tiene trece. Queda pues probado que en Marruecos no hay agua.

«Cuando á tales recursos se acude fácil es comprender la absoluta sinrazón de quien los emplea.

«Allí no hay agua: allí no hay leña: la tierra es estéril: no existen en el territorio, más que veinte mil habitantes! Que serán, digo yo, veinte mil camaleones alimentados con moscas.

PEDRO DE URDEBUENAS.

AL VUELO

Un periódico católico dice:

«Apuntémonos los católicos un tanto más con el entierro de Vallés y Ribot, el diputado republicano federal fallecido há poco en Barcelona.

«La familia, teniendo en cuenta el gran número de veces que el difunto había expuesto el deseo de que su entierro fuera católico, ha dispuesto lo necesario para que sea cumplida aquella última voluntad.

«No sin que los elementos de la izquierda, que ni ante la muerte tienen sus odios, visitaran á la familia y empleando formas poco correctas, dice un periódico, preteadieran que el entierro tuviese carácter civil.

«A lo que se ha negado la familia, depositaria mejor que nadie, de la voluntad del finado.

«O sea, que á la hora de la muerte somos los católicos una mayoría formidableísima!»

A última hora, todos neos.

Es cierto.

¿Pero á qué hora!

Hay que trabajar para que esos todos lo sean unas horas, unos días, unos años antes.

¡Eso!

DE TODAS PARTES

Los horrachos

Una reciente estadística demuestra que en los Hospitales de París entran mensualmente por término medio 800 alcohólicos, atacados de enfermedades debidas á su intemperancia, ó sea 70.000 al año, que equivalen á 303.000 estancias de Hospital, lo que cuesta á la Beneficencia 1.600.000 francos.

El doctor Richard ha calculado que además de este dinero, representa una pérdida de trabajo, suponiendo á dos francos por día de 1.350 millones. De modo que según la cuenta del citado doctor, el alcohol que se consume cuesta 128 millones; el tratamiento de los enfermos, 70; los gastos que producen los dementes que deben la pérdida de sus facultades al alcohol, nueve y medio; los gastos de represión por los crímenes que cometen los alcohólicos, dos millones al año.

Como se ve, estas cifras son elocuentes por sí solas; pero hay además que añadir lo que representa el perjuicio moral que ocasiona el alcoholismo á la clase obrera y también á las demás clases sociales.

SELECTA

Al eximio escritor y culto biógrafo, D. Eugenio Escobar Prieto, Decán de Plasencia. (:) (:) (:)

Pasas la vida venerable anciano
Amante de las glorias ya pasadas!
Exhumando grandezas sepultadas
En las tumbas del tiempo y del arcano,
Cuanlo admiro tu ya trémula mano
E incansables pupilas ya gastadas,
Escribir y aclarar indecifradas
Historias que rayó el tiempo inhúmano,
Oigo una voz que en grata confianza

Me dice con fervor: «Quien de mis hijos Procura difundir con sus prolijos Laboriosos estudios la memoria, Un lugar y lugar de preferencia Entre ellos obtendrá: ¡Yo soy la Historia!»

JESÚS DURÁN SÁNCHEZ.

DE OTRAS TIERRAS

EL CONGO: Los canibales.—Relato del Cónsul inglés en Roma.

Está confirmado oficialmente que los canibales del Congo belga se han comido á dos súbditos de S. M. británica.

Milagrosamente no ha corrido la misma suerte el cónsul inglés en Roma.

Dicho funcionario decidió, hace algún tiempo, hacer una excursión por el Congo belga.

Acompañáronle varios empleados del Consulado y algunos negros; domésticos suyos.

La caravana internóse por una región salvaje, donde no hay factorías apenas.

Habíale dicho que había antropófagos en la comarca, pero había creído que era falsa la especie.

Un día, tres de los ingleses que iban con él, apartáronse de la caravana, persiguiendo á un leopardo.

Como no volvieron, el cónsul fué en busca de ellos.

No los encontró, y tras varios días de inútiles pesquisas, decidió regresar á orillas del Congo.

Cuando estaba levantando su campamento, vió que se aproximaba, en una parábola, un animal de los

Corrió á él y le interrogó ansiosamente:

—¿Y tus compañeros?

—¡Se los han comido!

Y contó lo que sigue:

«Perseguímos á un leopardo durante largo trecho.

Al fin logramos matarle.

Cuando íbamos á desollarle y admirábamos su espléndida piel, varios negros se apearon de unos árboles y se lanzaron sobre nosotros con la rapidez del rayo.

No pudimos defendernos.

En un abrir y cerrar de ojos, nos derribaron, desarmaron y ataron con lianas.

Después nos llevaron á cuestas á un claro, donde había infinidad de salvajes.

Uno de nuestros aprehensores que conocía varias palabras del francés, sin duda porque ordinariamente llevaba cacho á las factorías belgas nos dijo que iban á apalearnos.

Efectivamente, ataron á un tronco á cada uno de nosotros.

Yo pregunté por qué iban á darnosde palos.

Entonces el negro que nos informara acerca de nuestra suerte futura, me dijo:

—Van á apalearos para que estéis más tiernos.

—¿Más tiernos?

—Sí. Os vamos á comer hoy mismo.

Efectivamente, varios robustos negros nos dieron una terrible paliza.

Luego, otros dos salvajes, armados de cuchillos, se acercaron á nosotros.

Mis dos compañeros fueron asesinados sin que pudieran defenderse.

A mí me reservaron para otro festín, porque estaba muy flaco.

Desatáronme y curaron mis heridas.

Tendido sobre la hierba vi cómo aquellos antropófagos despedazaban, asaban y devoraban á mis dos compañeros.

Tan horrible espectáculo causó en mí impresión tal, que perdí el conocimiento.

Debieron crearme muerto y abandonarme, porque cuando volví á vida estaba solo en el claro que fué teatro de tan salvajes escenas.

El cónsul regresó á Roma y denunció lo ocurrido á las autoridades belgas.

Estas han prometido castigar los canibales.

Crónica olivarera

El negocio

El aspecto de la situación es vario, tanto por lo que toca á las operaciones como á los precios. La nota general es de desanimación en las primeras y de sostenimiento en las segundas. Sin embargo, dícese que con motivo del acuerdo de Portugal admitir el aceite libre de derechos, es grande la demanda, no sólo en Andalucía, sino también en Galicia, sin duda para enviarlo desde allí á Portugal. Los precios han mejorado algo.

Los mercados

En Barcelona, mercado flojo, con operaciones escasas, pero con precios algo más altos que la semana anterior. Cotízase: andaluz superior de 122 á 123 pesetas; corriente, de 117 á 118; Tortosa finos, á 153; Aragón, á 158; Lérida, á 158; Urgel, á 168. Aceite de orujo: verde primera, á 87; idem segunda, á 76; amarilla primera, á 88; idem segunda, á 71; oscuro primera, á 57. Todo los 10 kilos, puesto en almacén y sin consumos.

En Santander rigen los precios siguientes: superior al consumo, de 121 á 123 pesetas los 100 kilos; idem de tránsito de 118 á 120; refinado marca «La Fama» á 155; idem lat de 10 kilos, á 18.

Mercados extremeños

En Cáceres se vende el aceite desde 14 á 15 pesetas los once y medio kilos, según clase.

En Don Benito, invariable la oferta vendedora, sosteniendo firmes los tipos á 12'50 y 12'75 pesetas los once y medio kilos.

En Valencia de Alcántara, á 27 pesetas la arroba de 23 kilogramos, sobre vagón.

La cuestión triguera

Una Cámara agrícola en funciones

La de Carrión de los Condes, en defensa de los intereses agrarios, dirige á los Poderes públicos la siguiente comunicación:

«Como. Sr. Ministro de Hacienda.

Excmo. Sr.:

Ejercitando un acuerdo de la Sociedad de Labradores que presido, tengo el alto honor de dirigirme á S. E. en solicitud de protección para la clase que representamos.

No tenemos en olvido los buenos propósitos del Gobierno de S. M. demostrados en las últimas disposiciones concediéndonos la rebaja del recargo sobre la contribución territorial y urbana, así como el recargo transitorio de 2 pesetas 50 céntimos sobre la importación de trigos extranjeros; pero circunstancias inexplicables han hecho ineficaz el propósito perseguido con tan plausibles determinaciones, puesto que con ellas se intentaba conseguir para el agricultor el precio remunerador, consignado en la ley, de 25 pesetas los 100 kilos de trigo; pero se da el caso sorprendente de que sin bajas notables en los mercados extranjeros sobre tal semilla desde la pu-

blicidad del Real decreto creando el recargo, la baja del precio ha ido aumentando de tal manera que en este día se puede decir que los fabricantes de harinas no compran a ninguno.

En estas circunstancias nuestra ruina es evidente: en el próximo mes de Septiembre las cuatro quintas partes de los labradores tenemos que deshacernos de la mayor parte de la cosecha para liquidar los insoportables gastos de recolección y algunas necesidades anteriores, con los precios que se esperan, a muchos no nos quedará trigo ni para sembrar. El asunto es tan grave y puede traer trascendentales consecuencias para todas las regiones agrarias que, a fin de evitarlas, esta gran masa social, unida como un solo hombre para la defensa de sus intereses amenazados de muerte por la crítica situación presente, se cree en el caso de advertirlo así al Gobierno de S. M., acudiendo con miles de respetuosas solicitudes en demanda de protección. ¿Cuál debe ser ésta? Consignado por la ley el precio de 25 pesetas los 100 kilos como remunerador para la venta de trigo en Castilla, debe procurarse ese precio por todos los medios; si con 2'50 pesetas de recargo no se ha podido obtener, impóngase 5, y si esto no fuera bastante vayamos al cierre definitivo de puertos hasta que las necesidades del consumo aconsejen otra cosa. Este último procedimiento sería indefectiblemente el más eficaz, puesto que con él se daría verdadera satisfacción a la ingrata zozobra que existe entre los labradores respecto a la existencia de algo anormal en las Aduanas de los puertos de entrada de trigos extranjeros.

Tampoco debe olvidarse S. E. la necesidad de proteger por todos los medios que la ley consienta a una de las riquezas que en parte podía reparar en Castilla la pérdida del viñedo; esta es la producción que en tan alta escala se hace del garbanzo, depreciado en absoluto por la exorbitante entrada de garbanzos extranjeros.

Y, por último, atendiendo a aquellas hermosas frases que el Jefe del Gobierno pronunció en la clausura del Congreso Internacional de Agricultura, es de necesidad que el Gobierno de S. M. se prevenga en alto grado para proteger todas las producciones nacionales, con cuyo procedimiento universal a poca costa se conseguirá el mejoramiento de la situación económica del país.

Por todas estas consideraciones, Suplicamos a S. E. que, aplicando la ley, el derecho y la justicia se digne concedernos disposiciones oficiales que con la premura que el caso requiere remedien la crítica situación por que en los actuales momentos atraviesa la inmensa mayoría de los labradores españoles: favor que todos esperamos de los reconocidos y buenos propósitos de S. E., cuya vida guarde Dios muchos años. Agosto 1911.—Excmo. Sr.: El Presidente.—El Secretario.

EL ALUMBRADO

Notas de sociedad

POB CORREO

Coria, 5.

Hoy ha tenido lugar en las Casas Consistoriales la segunda subasta del alumbrado público, quedando otra vez desierta; parece que las condiciones del pliego presentado por el Ayuntamiento no satisficieron a los Sres. Muñoz y Mendo, propietarios respectivamente de las dos máquinas que prestan fluido a esta población.

Desde hace días se están acopiando grandes partidas de melones con destino a Méjico, a 1'25 pesetas los 11 y 1'2 kilos.

De Santibáñez el Alto y con dirección a los baños de Alauje han llegado el médico titular de aquella villa con su distinguida esposa; detuviéronse unas horas en casa del presbítero D. Julio Muñoz, con quien llevan íntimas relaciones.

En el coche correo llegó ayer a ésta el acusado joven D. Víctor Maxides.

Corresponsal.

SENSIBLE DESGRACIA

Muerto por imprudencia

Hoy se ha recibido en el Gobierno civil un parte del Comandante de la Benemérita de Berzocana, dando cuenta de una sensible desgracia ocurrida el pasado día 2 á las diez y media.

En el sitio conocido por «Vega de Herrero» se hallaban reunidos los jóvenes vecinos Juan Alonso Cano, Luis Muñoz y Juan Agustín Muñoz, de 16, 18 y 12 años respectivamente.

Luis se dirigió á una peña cerrocaña cogiendo una escopeta cargada que había dejado su compañero Fulgencio Tejero Serrano.

Juan Alonso, temiendo acaso que se disparara la escopeta, la cogió de manos de Luis para dejarla en el mismo sitio.

Pero lo hizo con tan mala fortuna que el gatillo del arma tropezó con una piedra disparándose la escopeta é introduciéndose la bala en la cabeza del infeliz Juan Agustín Muñoz.

Este murió instantáneamente.

La desgracia ha sido sentidísima en el pueblo.

El Juzgado interviene en el asunto.

Notas de sociedad

Viajes.—Han salido:

Para Irún, con el fin de visitar á su hijo político Sr. Becerra, el Registrador de la propiedad D. Daniel Berjano.

—Han llegado:

De Malpartida, el Sr. Arcipreste D. Fernando Jiménez Mogollón.

Del balneario de la Taja, D.ª Benita de Sande, viuda de Vicario, acompañada de su hijo D. Bautista.

Enfermo.—Ayer estuvo algo aliviado de su indisposición el Capitán General de esta región Sr. del Río.

Neurología.—Han fallecido:

Hoy, la niña Petra González Moreno, hija del Comerciante D. Adolfo.

También ha fallecido hoy doña Marta García y García-Viniestra, viuda de Martínez y hermana de D. Juan. A toda la distinguida familia enviamos la expresión de nuestro sentimiento.

En Brozas, D.ª Fermina Perrino Blanco, esposa de D. R.stituto Guerra, al que en enviamos el más sentido pésame.

DESDE LAGUNILLA

El obscurantismo de los clericales.—Una visita á la Escuela Dominical.—Los Luises.—Confirmación.

POB CORREO

Lagunilla, 4.

Uno de los lugares comunes de la impiedad y progresismo liberal ha sido calificar de obscurantistas y retrógrados á los buenos católicos, unas veces por el afán de calumniar, siguiendo en ésto la máxima de Volter, y otras porque la resistencia de la Iglesia á aceptar la doctrina liberal ha sido por ellos considerada como delito de lesa ilustración, como si la ilustración, el progreso y la civilización verdaderos, consistiesen en ponerse en contradicción con la verdad, y aceptar novedades con detrimento de la doctrina recibida.

La historia de la Iglesia y principalmente de las, ahora tan perseguidas, órdenes religiosas, depositarias únicas del saber, cuando nadie pensaba en las letras, la fundación de las Universidades y centros de enseñanza y el número innumerable de sabios católicos en todos los ramos del saber, son pruebas harto elocuentes de la injusticia de esta acusación. Y sin necesidad de acudir á la historia, la labor que hoy realizan las órdenes religiosas en la enseñanza, desde las escuelas de párvulos, que, como la de Lagunilla, han establecido las religiosas en los pueblos y aun en las aldeas, hasta los grandes colegios de Jesuitas, Escolapios y Agus-

tinios, y las Universidades católicas, como las de el Escorial y Duesto, buscadas con preferencia á las oficiales aun por los mismos detractores y perseguidores de las órdenes religiosas, es suficiente á vindicar á la Iglesia de la nota de obscurantismo con que la han querido marcar los que apenas tienen más ilustración que la suministrada por los rotativos ó los periódicos radicales.

Cuando en la tarde del domingo, vimos la escuela dominical establecida en el Hospital, que dirigen las religiosas Franciscanas, y á la que sin distinción de clases concurren casi todas las jóvenes del Lugar, y admiramos el orden que allí reina, la acertada distribución de la enseñanza, pues prudentemente se une allí la instrucción á la educación religiosa, sin la cual aquélla resulta ineficaz y muchas veces contraproducente, y concebimos una vez más de lo que hace la religión para elevar la cultura de los pueblos, contrastando esta solicitud por la instrucción con el abandono del pueblo por parte de los modernos redentores, que no sólo no fundan hospitales ni escuelas, sino á lo más casinos para perder el tiempo, el dinero y la virtud frecuentemente, pues no hay plaga mayor contra la vida religiosa, moral y material que estos centros de corrupción en su mayor parte, especialmente en las aldeas, como de ello oímos quejarse á las personas más sensatas de Lagunilla.

Mucho significa la instrucción y educación de la mujer, verdadera alma del hogar y mucho puede esperarse en aquel pueblo de la escuela dominical, á la que seguramente se debe la floreciente asociación de Hijas de María, una de las mejor organizadas que hemos visto, á pesar de hallarse casi en los comienzos su institución. Mas como si esto no fuese suficiente, también el celo de la religión se ha extendido en aquel pueblo á los jóvenes, agrupándose en la simpática congregación de los Luises, cuya nueva imagen contemplamos en el altar mayor de la parroquia y cuyos frutos no tardarán en manifestarse en la moralidad de la juventud de aquel Lugar.

Contra razón á unos cuantos de la localidad, siendo padrinos D. Sebastián Hernández y D.ª Petra Martín, dirigiéndoles después de la sagrada ceremonia una fervorosa plática de verdadera y eficaz sencillez pastoral.

Corresponsal.

GOBIERNO CIVIL

Concentración de Benemérita

El Sr. Gobernador ha ordenado la concentración de Guardia civil en B.rocallejo y C.abezaballosa con el fin de evitar la celebración de cañas en las próximas fiestas que se celebran en dichos pueblos.

Para vacunar

Hoy se han enviado al Sr. Alcalde de Cáceres 10 tubos de linfa vacuna para continuar las vacunaciones ordenadas por la ley.

Remisión de explosivos

Se ha autorizado á D. José Montero para remitir explosivos por ferrocarril á los Sres. Sánchez Gutiérrez, Amat y Carretero, vecinos respectivamente de Navalmoral, Herreuela y Valencia de Alcántara.

Pidiendo fuerzas

El Sr. Alcalde de Peraleda ha solicitado del Sr. Gobernador se le envíen fuerzas de la Benemérita, á fin de conservar el orden público en el mercado que se celebra el próximo día 14.

También para mañana á las ocho ha pedido el Sr. Presidente de la Audiencia dos parjas de la Guardia civil con el fin de que asistan á la visita de Cáceres.

Batida á los lobos

Ha autorizado el Sr. Gobernador al Alcalde de Mijadas para dar una batida á los lobos y demás animales dañinos de aquel término municipal.

HIELO

En el Portal del Reloj.

El Sr. Becerra mejora

Con bastante frecuencia se siguen recibiendo noticias sobre el estado del Sr. Becerra.

Las de anoche indicaban no había recobrado aún el conocimiento; aunque el médico seguía teniendo esperanzas de salvarlo.

Esta mañana se ha recibido otro despacho diciendo que ha comenzado á volver en sí el Sr. Becerra iniciándose la mayoría.

A última hora de esta tarde se ha recibido un telegrama del Administrador del Sr. Becerra, afirmando que, dentro de la gravedad, está mejor y que los médicos confían ha de quedar bien.

SANIDAD LOCAL

Esta tarde verificarán una visita de inspección á las fuentes y barrios extremos de la población el Gobernador Sr. Serrano, el Alcalde señor Acha y el Inspector provincial de Sanidad Sr. Durán.

Parece ser se propone estudiar los medios de mejorar el servicio de abastecimiento de aguas siendo de esperar que de la visita resulten positivos beneficios en favor de la higiene.

Pasado mañana se reunirá en el Gobierno la Junta provincial de Sanidad.

NOTAS TAURINAS

La corrida del 10

Sesis de Trespacios por «Minuto» y «Mazzantinito»

Por fin, y no con poco trabajo, tenemos ya completo el programa para la corrida del domingo próximo. En sustitución de Luis Freg vendrá el auténtico «Minuto» con lo que hemos ganado bastante.

Ganas hay en Cáceres de ver la corrida por trabajar en nuestra plaza. Añadiendo á esto que «Mazzantinito» ha prometido solemnemente hacer méritos en esta corrida para cosas mayores, no es de extrañar que haya atractivos suficientes para que la fiesta sea un éxito.

Los toros de Trespacios son escogidos y grandes, no chicos como se ha dicho: son mayores que los de la feria última.

Como ayer anunciamos los precios han sido rebajados quedando en la siguiente forma.

Palco sin entradas, 50 pesetas; delantera de palco, 9'00; idem de grada, 6'00; asiento de balconillo, 6'00; idem de sillón, 6'00; contrabarrera, 6'00; barrera, 8'00; tendido, de sombra, 3'50; medias entradas de idem, 2'00; sol, 2'25, y medias entradas de sol, 1'50.

Ya se han recibido bastantes pedidos de entradas, especialmente de Trujillo, Badajoz y Mérida.

La mayor parte de los palcos y barreras están vendidos. Las localidades se venderán: Preferencia, Comercio de los Sres. Acha y hermanos; Sombra, Comercio de D. Manuel Simón, y Sol, Comercio de D. Lorenzo Santos.

La corrida empezará á las cuatro y media.

El 17 en Badajoz

Se celebrará una novillada benéfica á favor de la Caja de Ahorros, en la que estoquearán cuatro novillos los jóvenes aficionados D. Aurelio Albarrán, D. Enrique B. rbén, don Francisco Rubio y D. Juan Ortíz.

En uno de los novillos ejecutará la suerte de Don Tancredo, D. Enrique Alcaraz.

También se celebrará un veloussel.

En Arroyo

Se ha solicitado permiso del señor Gobernador para celebrar dos novilladas los días 13 y 14 del actual en Arroyo del Puero, siendo el encargado de despachar á los bichos el novillero «Iranzo» con su cuadrilla.

Toros en Cuenca

Cuenca, 5, 13'20.—POR TELÉGRAFO.

—Se ha celebrado con regular entrada la novillada que se anunció. «Celita» estuvo superior en su primero y muy bien en el tercero. «Montes II» se portó bien en el suyo. Ambos fueron aplaudidísimos. —Rodríguez.

EMIGRANTES

Otras noticias.

POB CORREO

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Aldeanueva del Camino, 5.

Hoy han salido para Buenos Aires los jóvenes José López y Dionisio Mateos, este último casado desde hace medio año.

Poco duradera le ha sido la luna de miel!

El día 31 regresó del mismo punto Santos Rodríguez, que ha permanecido en aquella República tres meses.

—Ha sido nombrado Maestrosuela de la Catedral de Plasencia, por el ilustrísimo Prelado de la Diócesis, el M. I. Secretario de Cámara y Gobierno Sr. Polo Benito.

Nuestra enhorabuena al agraciado desde las columnas del DIARIO DE CÁCERES.

—Ayer visitó las dos parroquias de Hervás, administrando el Sacramento de la Confirmación, el Sr. Jarrin, Obispo de Plasencia.

El día anterior hizo el reparto de premios en la escuela dominical á las alumnas más aventajadas.

—El número de bañistas de la presente temporada en las termas de Baños de Montemayor, ascendió el día 3 á las cinco de la tarde, á la importante cifra de 2.380.

—El día 8 de los corrientes tendrá lugar en la parroquia de San Servando la tradicional fiesta religiosa de la Natividad de la Virgen.

Los festejos populares durarán 8, 9, 10 y 11.

He dicho los festejos populares y, he dicho mal, porque este año no hay festejos, porque no habrá ni torero muro central del Pantano, habiéndose dado principio los trabajos del aliviadero.

—Bien podía ordenarse por quien correspondiera la destrucción de 27 nidios de golondrinas, que adornan la fachada principal de las Casas Consistoriales.

Pues da una idea muy pobre y echa por tierra la fama de limpia de que en realidad goza esta población.

—Según referencias, es esperado en ésta el Sr. Inspector de 1.ª enseñanza.

OLIVA.

NO compréis chocolate sin probar los de La Pureza. Véase anuncio en 3.ª plana.

BADAJOZ

A fines del mes próximo debutará en el Teatro López de Ayala la compañía de D. Pablo López.

—Ha aparecido el autor del robo del estanco de la calle de Santa Lucía. Resulta que es el «Cintas», tan conocido en Cáceres en cuya cárcel pasa todas las ferias la acostumbrada quincena.

—Ha sido muerto en reyerta el vecino de Usage, Santiago Mena.

—Durante la semana anterior se hicieron imposiciones en la Caja de Ahorros de esta ciudad por valor de 432 pesetas y se han pagado 412'70 por reintegros á cuenta y por saldo.

Estudio de escultura, de pintura y de ornamentación de

J. Guzmán Guallar é hijos

SE CONSTRUYEN imágenes religiosas, cuadros al óleo, cuadros, altares y tabernáculos, á precios económicos y á plazos convencionales.

SALINAS, 9.—VALENCIA.